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成长
周刊
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上周五晚上，宁波中学
召开了高三学生家长会议。
在高三（6）班的家长会上，
班主任史静辉老师邀请游
同学的爸爸做了经验分享。
在史老师眼中，游同学是一
名高一时没有特别冒尖，高
二时渐渐被师生看到，到了
高三则是被同学形容“了不
得”的一名学生。

“说实话，孩子取得成
绩的背后，是他一天天辛
苦的耕耘和付出。他在高
一时并不突出，后来他开
始理解学习的重要性，并
为之付出了不懈的努力。
平日里，他会计时完成各
科模拟试卷并且自改评
分，及时搞懂错题，有不明
白的会向老师求助，从不
让问题成为问题。除此之
外，他也很注重细碎的知
识点，在平时的练习中日
积月累，构筑知识体系，从
而起到举一反三的功效。
他也热心于帮助同学答疑
解惑，在回答的过程中去
梳理思路，同时发现自己
的盲区和不足。”

从游爸爸的分享中可
以看出，这是一位对儿子学
习状态和特点非常清楚的
父亲。

游同学三年都在学校

住宿，周末回家是怎样的状
态？玩不玩游戏？游爸爸说，
劳逸结合很重要，游同学的
特点之一是学习时总是专
注且高效，但该放松时也不
会紧绷。周末，也会玩玩电
子产品，但保持在可控范围
内。

“我跟我儿子的相处更
多像兄弟，他在学校的很多
事情也愿意跟我说。有空的
时候，我们会一起出去走
走，我会跟他聊聊天，减少
他的学习压力。”游爸爸说，
儿子刚上高中时就跟他商
定了学习方向和目标，高一
进入年级前一百，高二进入
前五十，高三争取进入前二
十。然后每次综合考试后看
看离目标差多少，哪些可以
提升，错题丢分的原因是什
么，争取下次尽量避免犯同
样的错误。

在史老师看来，能够找
准定位，不断突破自己，是游
同学能不断取得进步的原
因。专注力也非常重要，“他
要学习的时候，别人怎么打
扰都打扰不了”。另外，班级
良好的学习氛围、亲子之间
良好的互动都很重要。“我知
道游爸爸很会鼓励孩子，他
跟我交流的时候曾说自己是
儿子的‘打气筒’”。

11 月 17 日，宁波外
国语学校（浙江省八一学
校）召开了高三年级家长
会，分别从学生、家长和
老师三个角度探讨共同
的责任，高三（6）班李欣
雨同学作为学生代表进
行了分享。

这学期开学以来，宁
外高三年级已经进行了三
次大规模的检测，分别是
开学初的“A9 联盟”测
试，10月份的“浙南联盟”
测试，以及刚刚结束的宁
波市一模测试。李欣雨同
学在这三次测试中稳中
有进，居于年级前列。她
说有些“意外”，而班主任
白芸老师则觉得是“水到
渠成”。

“这次成绩较以往好，
可能运气和状态比较好
吧。”李欣雨同学很谦虚，
她一再表示，只是这次考
好了，下次能不能考好还
不一定呢。

“我不是一个很有天
赋的人。”李欣雨说，她在
高一的时候因为课程太多
而手忙脚乱，高二的时候
因为分数和排名患得患
失，“那时候小到一道题
目、一个问题都会让我否
定自己，高二一整年我问
自己最多的问题就是‘为
什么努力没有结果’‘为什
么别人可以而我不行’。”

不停地怀疑自己却没
有更好的结果，李欣雨开
始关注身边的同学。“我常
常观察身边的人，发现几
乎每个人都有比我更优秀
的地方，更聪明、理解能力
更强、记忆力更好、心态更
稳定、有更坚定的目标和
更清晰的规划，甚至我都
不是最努力的那个。”有了
观察比较之后，她发现，别
人的优点你可能怎么追赶
也赶不上，而你能做的只
是做好自己。

虽然现在她还是会不
停地问自己：怎么选择题
错那么多，怎么大题才得

了这么点分数，怎么作文
的分数就是提不上去……
但她不再否定自己，觉得
正确就写下答案，错了再
好好复盘。

班主任白芸从高一开
始带这个班，两年多相处
下来，她和班上的这群孩
子处得亦师亦友。

“在我看来，李欣雨同
学有三个比较好的优点，
一是有目标，二是有自控
力，三是很会调节自己。”
白芸表示，李欣雨同学“小
三门”比较强，早早地确定
了自己读法学的目标。

“像我们这次‘一模’
考试结束返校后，别的同
学可能会放松一下，但李
欣雨早上6:40就坐在教
室里早读了。她坐得了凉
板凳，忍受得了孤独。”白
芸告诉记者，她给同学们
定的时间是7:00进教室
早读，但李欣雨经常是6:
40—6:45 之间就到了。

“别的同学目标也很明确，
但执行的时候会打折扣，
李欣雨不会，她有很强的
信念。”

“第三点就是自我调
节，她在导师面前也哭过，
但擦掉泪水之后会奋起，
把压力变成再出发的动
力，这种品质非常可贵。”
白芸老师说。

“我的学习没有什么
方法，记不住就多背几遍，
甚至在纸上默出来；时间
来不及就早起一点，多抓
一点碎片时间；总是粗心
就多告诫自己几句；题答
得不好就多积累一点，多
写一写……”当被问及有
什么好的学习方法可以分
享时，李欣雨表示，学习没
有捷径，如果一定要有方
法的话，可能是习惯和信
念的作用。

“可能下一次面临的
又是一次失败，但我仍会
坚持。我会以自己认为对
的方式去奋斗，去成长。”
李欣雨说。

在全年级分享经验的她
也曾因分数和排名患得患失

同学眼中“了不得”的他
高一时并不是很“冒尖”
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他们何以优秀？
听听来自高三家长会上的分享

李 欣 雨 很 自
律，常常 6:40 早早
到达教室早读。

高三“一模”考试结束后，有的家长为孩子的

成绩下滑而焦虑，有的家长为孩子首考能否继续

领先而忐忑，林林总总，情况不一。这几天，各高中

学校举行了形式不一的家长会，有分析“一模”考

试情况的，有为首考加油打气的，也有学生和家长

分享高中学习经验。

距离首考仅剩50天时间，一起来看看学生和

家长的分享，优秀者的经验或许可供借鉴。
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